

# Subleváronse los Nacionalistas en Madrid

## JAPON RECHAZA LA INVITACION A LA CONFERENCIA DE LAS NUEVE POTENCIAS

DICE QUE SU ACCION EN CHINA ES DE DEFENSA PROPIA

No cabe jurisdicción a la conferencia sobre este asunto

TOKIO, 27 UP. — El gobierno de Japón rechazó hoy la invitación hecha a él de parte de Bélgica para asistir a la conferencia de las nueve potencias que se celebrará en Ginebra el próximo mes de noviembre. (PASA a la página SEIS)

## TERRIBLES INCENDIOS en el barrio de Cha-pei en SHANGHAI

Han sido causados por chinos y japoneses en la tremenda batalla

SHANGHAI, 27. — Una serie de tremolos incendios se declaró hoy en el barrio de Cha-pei, causados por chinos y japoneses al evacuar los anteriores. (PASA a la página 14)

## FRANCO ENVIA PROVISIONES A LA REPUBLICA DE ANDORRA

PERPIGNAN, 27. — Trabajadores franceses están quitando la

nieve de los caminos que conduce a la pequeña república de Andorra para permitir el paso. (PASA a la página OCHO)

INFORMASE QUE ANOCHE HUBO COMBATES EN LAS CALLES

La caída de Gijón y el traslado del gobierno a Barcelona se dan por motivo de la rebelión

SAN JUAN DE LUZ, 27. UP. Informes no confirmados recogidos en la frontera en fuentes nacionalistas aseguran que una parte de la población de Madrid que simpatiza con la causa nacionalista se sublevó contra el gobierno. (PASA a la página 14)

## CAPTURADA CHENJU POR LOS JAPONESES

### CONTINUA LA RETIRADA DE LOS CHINOS EN EL FRENTE DE SHANGHAI

SHANGHAI, 27. UP. — El vocero japonés reclamó la captura del pueblo de Chenju y de la estación de radio de dicho lugar, cayendo ambos objetivos ante el avance japonés después de la retirada china en el frente de Shanghai.



Nº 504—Director: Rafael Soley—Año II.

San José, Miércoles 27 de Octubre de 1937

# Iniciada la reposición de documentos

La dirige el inspector judicial que trabaja activamente con el objeto de completar el expediente de los giros del congreso

No se ha logrado dar con indicios sobre lo relacionado con el robo de los tres legajos

El sensacional caso de robo de documentos judiciales en los archivos del juzgado segundo del crimen de San José, sigue en el misterio. Las autoridades investigadoras no han logrado aún dar, siquiera con el menor indicio, pero sostienen en la esperanza de que darán con la clave para el esclarecimiento del hecho.

El inspector judicial Sr. Vargas

Dirige personalmente la técnica de procedimientos para la inmediata reposición de los documentos desaparecidos, lo que (PASA a la página 4)

## Fracasada la gestión para el Aumento de Sueldos del Magisterio

### Carreteras En Guanacaste

Serán construidas por las empresas explotadoras del manganeso.— Con la entrada del verano se reanudarán intensamente las actividades de esa industria.

Los empresarios norteamericanos interesados en la explotación de manganeso en la provincia de Guanacaste han parado totalmente sus actividades en los trabajos de explotación que ejecutaban, surgen rumores: La compañía entró en liquidación; levantará de Costa Rica sus campamentos de labor y de trabajo para establecerlos en Panamá. (PASA a la página TRES)

### CIENT MIL COLONES PARA MEJORAS DE LA CAÑERIA DE CARTAGO

RESUELVEN LOS MUNICIPES POSTERGAR LA EJECUCION DE ESAS OBRAS PARA QUE LAS EJECUTE LA NUEVA MUNICIPALIDAD

La Municipalidad de Cartago dispone de un fondo de 100 mil colones para mejoras en el servicio de la cañería de la ciudad, pero los ediles, personas todas ellas de perfecta conducta cívica han decidido postergar para después de (PASA a la página 7)

Por muy modesto que fuera ese aumento, se necesitaría una mayor de 400 mil colones al año

TAL LA RESPUESTA QUE HA SIDO DADA A LOS INTERESADOS

Desde hace algunos días vienen realizándose trabajos con el propósito de plantear ante el congreso una gestión encaminada a conseguir que, al discutirse el proyecto de presupuesto para 1938, se acuerde un aumento en las dotaciones de los maestros de todo el país.

La gestión, desde luego, se da ya por fracasada, según los informes, que obtuvimos ayer. en (Pasa a la pág. SEIS)

# Nuestra intervención en el conflicto nica-hondureño es un acierto o un desacierto de nuestra Cancillería?

La Secretaría de Relaciones Exteriores en un afán de conquistarse lauros, de colocarse una flor en el ojal, tan pronto como surgieron las dificultades limítrofes entre los hermanos países de Honduras y Nicaragua, ofreció sus servicios de mediador, de árbitro con el propósito de evitar el derramamiento de sangre centroamericana,—y es esto lo único de sensato en tal actitud—, pero olvidándose por completo de la situación interior de la República frente a una controversia parecida que mantiene en stato quo, pero real, con la vecina República de Panamá. La tesis de Costa Rica ha sido en todos los momentos la justa y sensata, la que está obligada a mantener en el terreno de la sana diplomacia y de la cordialidad de las naciones, en el terreno de lo justo y lo cierto, cual es, la de que los fallos deben respetarse. Costa Rica ha mantenido tradicionalmente esa tesis y el pueblo, el país entero, es la que sostiene en todos los momentos. Y si tal es nuestra posición inquebrantable, si tal es el estado de nuestros conflictos fronterizos, si tal es lo que el gobierno mismo de los Estados Unidos ha prometido hacer respetar como pro-

veniente que es tal fallo del corazón de su propia justicia, la del Chief Justice de aquella nación, ¿cómo es posible entonces que en este momento, y cuando ya no se trata de Costa Rica y Panamá, nuestra cancillería adopte otra doctrina? Y entonces ya vamos a ser jueces llevados por un interés nacional, o sin apartarnos de ese interés nacional o para ir en contra de ese interés? En el primero de los casos ya nuestro fallo es indeclinable. Ya nuestro fallo es inequívoco, no podemos negarle su razón a la república hondureña que reclama el cumplimiento de ese fallo del ex-Rey de España. Y dejamos de ser jueces para convertirnos en parte interesada, en parte muy principal de la contienda, logrando solamente malquistarnos la voluntad del otro hermano país, el nicaragüense, que podrá ver mucha razón de nuestra parte en cuanto a nosotros se refiere, pero que se sentirá defraudado por uno de los jueces. Si por el contrario nos apartamos de la tesis de respetarlos para favorecer las pretensiones justas e injustas de Nicaragua, habremos tal vez acertado con la equidad, pe-

ro falseando nuestra propia situación.

Esa es la perspectiva de Costa Rica al convertirse en parte del tribunal arbitral que procura la armonía de las dos hermanas del norte. Y, ¿conviene esta situación a nuestros intereses? ¿Es política sabia el haber llevado al país a esta situación? No lo creemos. Verdad que la idea humanitaria ha podido ser la base de nuestra intervención en los países hermanos. Hemos podido hacer todo lo que humanamente fuera del caso para evitar ese derramamiento precioso de sangre. Pero de esa intervención a la que hemos aceptado hay mucha diferencia. Si esa misión se concreta únicamente a evitar la guerra, se justificaría la mediación de Costa Rica; pero si se va a entrar al fondo de la cuestión y como consecuencia se irá a la revisión de lo actuado, entonces se colocará al país en una situación muy delicada. Con lo primero contribuimos a la paz, pero con lo segundo estamos falseando un derecho que hemos reclamado siempre para nosotros y que puede convertirse más tarde en paz para los hermanos países, pero en motivación para nuestra futura paz.

# UNIDAD, PROGRESO SOCIAL, PAZ Y ORDEN, IMPERAN EN LA ESPAÑA NACIONALISTA

Vibraciones del minuto

## MOVIMIENTO TURISTICO

440 visitantes más que en el primer semestre del año anterior llegaron al país en el presente en calidad de turistas. La cifra en realidad es apreciable y aunque no deslumbra, si se hace notar y demuestra que hay labor y un anhelo permanente de intensificar este ramo. Hubo al principio algunas dificultades que tal vez causaron daño al turismo, pero pronto fueron reparadas y ahora hay ya una normalidad que tiende a aumentar su número con gran beneficio para el país. Al efecto vemos que la secretaría de gobernación ha impartido sus órdenes para que no les sean cobrados a los turistas derechos ningunos por visación de pasaportes contribuyendo de este modo a facilitar mayormente la concurrencia de ellos.

En todos los países de América y desde luego en el viejo mundo, el problema de los turistas es ya una rama de la economía. Cuba, Panamá, Guatemala, México y otras naciones del continente están realizando todo género de renovaciones en sus leyes a fin de atraer ese turismo. Nosotros que podemos ofrecer un país pleno de

paisajes naturales como los hay pocos en el continente, que podemos ofrecer la vista de los más bellos volcanes, podemos pretender que no solamente sea aumentado el turismo en cuatrocientos más, sino en cuatro mil. Para ello existe una dependencia que trabaja en tal sentido y para ello también el gobierno está dictando disposiciones.

Es posible que dentro de poco tengamos nuevas carreteras y que la permanencia de los turistas sea más extensa, uno o dos días más, con lo que se habría logrado duplicar cuando menos por la misma permanencia el rendimiento que hoy dejan quienes visitan nuestro país.

Cabe pues estimular la acción de la Junta de Turismo y desde luego la de las autoridades que hacen más fáciles la permanencia de los turistas hasta por todo el tiempo que autorice el correspondiente pasaporte o tarjeta.

Y desde luego cabe también la vigilancia para que los extranjeros indeseables se amparen a estas disposiciones para quedarse en el país en otras y distintas actividades.

## El pueblo español se ha puesto como un solo hombre al lado de Franco

Tenemos que ayudarnos unos a otros para que nuestro caudillo Franco nos devuelva una España grande, libre y única; una España tradicional, una España de Isabel la Católica.—Volvera España a ser fuerte y constituirá con las naciones amigas un bloque imponente para asegurar la paz de Europa

(Por el DR. JUAN RUSER)

Los periodistas en general suelen entrevistar a personas de cierto renombre, las que naturalmente siempre contestan lo que les conviene, puesto que en muy contados casos dicen lo que verdaderamente interesa, por cuyo motivo me he propuesto hoy hacer todo lo contrario, es decir, conocer la opinión de personas completamente desconocidas y de diferentes clases sociales, así como de diferentes nacionalidades, encontradas en las diversas regiones de

la España liberada, sobre sus impresiones sobre el desenvolvimiento de la nueva España. En las zonas ha sido la mayor impresión la que me ha causado el encuentro con un súbdito inglés, representante de una casa londinense importadora de vinos de Jerez, producto apreciadísimo de los ingleses, este señor que lleva muchos años representando la misma firma, el cual en una entrevista que he tenido

(Pasa a la pág. 3.)

## QUISICOSAS.....

Ahora resulta que en las aduanas de Londres se produce el café también y tan bien como en Tres Ríos, como en la misma finca de los Piza.

Más de cuatro mil sacos se han dado en estos días allá... Y sin nitrofosca, ni nada. Es café de generación espontánea.

Nuestro buen amigo don Alberto Echandi quiere arreglar el asunto de Nicaragua y Honduras con una lección de historia.

Ay don Alberto, don Alberto, cómo se ve que usted cree en brujas...

Allá no hay historias que vayan, ni Alajuelas ni Heredias...

Diez millones de colones hay en disponibilidad en los bancos Comerciales. Y nosotros sin una peseta...

Así es la vida en los trópicos.

Japón anuncia que Italia firmará el pacto germano-japonés... Caramba... caramba...

Qué novedad señores... El cable no es United Press.

Nos han contado que en "La Nación" se da la lista de los Secretarios de Estado que forman parte del gabinete, y que en ella no aparece don Tobías, el de Relaciones Exteriores...

Es que don Tobías no es Secretario o es que está en Honduras o Nicaragua?

En donde está don Tobías?

En La Nación al menos no está...

## SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha dará muestras de ser desde muy joven honesto y corajudo.

La mujer que ha nacido en este día, casi siempre es muy simpática y discreta, y fácilmente se gana el agrado de los demás. Debe evitar por todos los medios ser juzgada de egoísta. El destino de la mujer que vio la primera luz el 27 de octubre, parece ser estar contenta y proporcionar felicidad a las personas que viven a su alrededor. El porvenir se le presenta lleno de promesas y encontrará facilidades para triunfar si se dedica a cultivar el teatro, las ciencias o las artes. También la vida conyugal le resulta propicia a las personas que nacen en este día.

El hombre que celebra su natalicio el 27 de octubre, fácilmente se hace querer de todo el mundo. Debe, sin embargo, evitar siempre que le sea posible mostrarse irascible o darse a la susceptibilidad. Podrá triunfar fácilmente en el negocio de seguros o en el teatro, así como en la cátedra, la literatura y la medicina.

## CON PIMIENTA

Nunca ve usted fanfarrias en torno del verdadero hombre de acción.

Mientras más hace un hombre tiene menos tiempo para hablar de acción.

Cada músico en una banda cree que su instrumento es el indispensable.

Estar ocupado es por lo general sinónimo de estar feliz.

No es efectivo que los hombres jamás abandonan una mala costumbre. Lo hacen: cuando se cansan de ella.

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

OCTUBRE 27

En 1401 nació en París CATALINA DE VALOIS, la que fue Reina de Inglaterra, hija de Carlos VI de Francia, y que fue coronada en Westminster Abbey el 23 de febrero de 1421.

En 1793 nació en Granatula, Ciudad Real DON BALDOMERO ESPARTERO famoso general español conocido como "El Pacificador" que también fue Regente de España en la época de Isabel II.

En 1492, CRISTOBAL COLON descubrió Cuba, y la bautizó con el nombre de Juana, en honor del príncipe Juan, hijo de la Reina Isabel.

En 1439 murió en Langendorf ALBERTO II Rey de Alemania, de Bohemia y de Hungría Duque de Austria.

En 1782 nació en Génova NICOLAS PAGANINI, el famoso compositor. El arte de Paganini fué un verdadero prodigio desde su infancia. Cuando apenas tenía 10 años ya las empresas se

(PASA a la página 6)

## La Nota Internacional

# ROOSEVELT y la PAZ DE LAS NACIONES

Al margen del discurso pronunciado recientemente por el presidente de Estados Unidos, se ha hecho infinidad de comentarios. Y es lo natural, lo lógico, más si consideramos que pasó también para Norteamérica la época del aislamiento. Las crisis y las guerras afectan su bienestar y ese convencimiento agudiza el criterio de los políticos y les sugiere cada vez nuevas tentativas de organización de defensa de la paz. Pero, hasta ahora, el resultado de esas empresas no ha sido de los más brillantes. Al contrario, cuando mayores son los propósitos de organización de la paz, más débil parece. Lo conveniente sería elucidar si es las tentativas de organización de la paz hay algún punto flaco que las lleva sin remedio a su desforonamiento. En lugar de hacer examen de conciencia, claro es que resulta más grato acusar a los demás del fracaso de las ideas pacifistas. Eso es lo que ha hecho de nuevo el presidente Roosevelt. No acierta a comprender el nexo entre la guerra civil internacional en España, las hostilidades en China y el malestar social en su país. "La sociedad internacional", ha dicho Roosevelt, como si en efecto existiera tal sociedad internacional, "ha procurado resolver sus dificultades por medio de fórmulas abstractas, declaraciones de principios, afirmaciones solemnemente, muchos textos y tratados; de todo o casi todo se ha visto la inutilidad o la grande desventaja. Por lo menos, todos están habituados a creer que las

cosas no habrían pasado de otro modo o peor si no se hubiese guiado tanto".

Más vale tarde que nunca. La paz que las naciones desean puede derivarse de fórmulas abstractas, de equilibrio de intereses, del egoísmo de los más fuertes, ni de la pretendida fidelísima observancia de cláusulas de tratados impuestos por la fuerza. No puede derivar más que de la justicia, de una colaboración de todos. Entonces no habría vencedores ni vencidos, sólo se darían miembros conscientes de la comunidad internacional.

Roosevelt no quiere perder de vista la diferencia entre lo que es y lo que se quiere que sea. Lo que es radica en la amenaza de la paz y la cultura que proceden de elementos conocidos que proponen la subversión y la destrucción de todo lo que la humanidad ha edificado en milenios de paciente labor e ingeniosos esfuerzos. Lo que se quiere que sea es, sin duda, el afianzamiento de la paz, el apoyo de las fuerzas de orden, el establecimiento de la justicia. Estos los principios de paz a que aludido Roosevelt y que han de ser restaurados para que reviva la confianza. Detestar la guerra es hacer todos los esfuerzos para evitarla. Que cada gobierno examine si su política concuerda con las demandas que el presidente norteamericano ha enunciado. Y ya veremos por culpa de quien quedará otra vez sin cumplimiento el programa de paz de un presidente norteamericano.

## LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

ABSOLUTO INDIFERENTISMO POLITICO EN TODO EL PAIS

Muy poco interés despiertan las elecciones de diputados. - En algunas regiones ni se comentan tales actividades -

En forma personal y manera práctica nos hemos convencido de que, efectivamente, los pueblos permanecen absolutamente indiferentes a las actividades políticas electorales...

En política, este es el fenómeno efectivo y cierto que se advierte en todos los pueblos de la República, de océano a océano de frontera a frontera...

En la ciudad de Puntarenas no han habido reuniones políticas con más de una veintena de personas; las romerías de propaganda electoral en el Guanacaste...

En visitas recientes a villas de cantones próximos hemos constatado el fundamento inequívoco de esa circunstancia: el elemento labriego no hace política...

250 colones le extrajeron anoche de los bolsillos a un campesino

ACUSADA UNA "FLAPPER" DE HABER DADO ESTE GOLPE

Anoche al campesino Procopio Sanabria, le robó una mujer de la vida alegre la suma de 250 colones...

con la venta una regular cantidad de productos agrícolas. Nuestro corresponsal en Cartago nos ha informado esta mañana de este hecho del que tiene ya conocimiento la policía...

Fijados nuevos precios de arrendamiento de los locales del nuevo mercado de Alajuela

una agencia de policía municipal impuso a los arrendatarios de las obligaciones en que están al respecto

Alajuela, 27. - (A NOVEDADES). - Hace algunos días los ocupantes de los nuevos locales del mercado se dirigieron en un memorial a la municipalidad de Alajuela manifestando su inconformidad con los precios señalados hasta ese momento para el pago de los alquileres...

cado y el inspector de patentes, y consideradas las razones expuestas, por los petentes, se acordó fijar los precios de arriendo de la manera siguiente: Por los locales pequeños se pagará a razón de cincuenta céntimos el metro cuadrado...

Con sólo un ojo podrá Ud. ver que anunciar en 'La Tribuna' es más barato. Teléfono 2134

Carreteras en...

donde se le ofrecen oficialmente provechosas ventajas para sus negocios. Bien en el caso no ocurre nada de eso. Esa empresa ha suspendido temporalmente actividades por efectos de las lluvias...

Lbanistas y Tapiceros

Acabamos de recibir hiladilla para muebles, surtido en colores; precios de quema \$ 0.20 la yarda. Al por mayor precios especiales. Al por mayor ofrecemos bolas de hule acabadas de recibir. Compro bancos de carpintería baratos. Mueblería de RICARDO SILVA, 25 varas al Oeste del Teatro América. Teléfono 4563.

MUEVENSE GRANDES ACTIVIDADES PARA QUE LAS FIESTAS CIVICAS NO SEAN EN LA SABANA

VECINOS DE ESE SECTOR SUSCRIBEN UN MEMORIAL EN EL QUE ACUERPAN EL CRITERIO DEL GOBERNADOR

El elemento residencial aristócrata del Paseo Colón y cercanías de la Sabana ha manifestado particularmente al gobernador de San José, señor Rodó, manifestaciones de agrado en su propósito de impedir que las corridas de toros de las fiestas cívicas se verifiquen en el Gran Llano...

dó, indicó a aquellas personas hicieran tales manifestaciones por escrito y así se hará para robustecer, en esa forma, su determinación. Y al hablar en estos asuntos de corridas de toros en tiéndose incluidos la prohibición de otros espectáculos como la construcción de ventorrillos para chinamos, que es precisamente lo primordial. Asegúrase que el Ejecutivo está de acuerdo con las ideas del gobernador, pero que no por esto hará objeciones a lo que, en el caso, disponga el gobierno local.

Unidad, progreso social...

(VIENE de la Página DOS) con él en un sobremesa con unas copas del incomparable Jerez, en la ciudad del mismo nombre, me contaba que, al designarle la casa para un nuevo viaje a la España nacional, había tenido reparo, debido a la intensa campaña periodística inglesa referente a la situación de la España de Franco.

o sea, libre expresión de un criterio personal, que significa la verdadera libertad humana, le entusiasmaron principalmente los primeros pasos dados por Franco para la solución de los problemas sociales. Hay que tener en cuenta, decía, que el obrero del campo de hoy tiene, además de su jornal de siete pesetas, una consideración personal que no ha tenido nunca, aun durante el periodo de la república, a pesar de su carácter social y democrático. En su apreciación, ha conseguido Franco, en contra de lo obtenido por la monarquía, la elevación de la democracia, y en cuanto a los resultados de la república, la exclusión completa del odio de clases. Si Franco consigue, continúa el inglés, continuar con éxito por este camino, y sacar de...

14.184,789 kilogramos de correspondencia despachados para el exterior en los últimos 3 meses

79.543 cartas, entre particulares y oficiales, fueron enviadas a 29 diversos países. - \$ 10.997.48 es el monto de los portes pagados por ellas

La auditoría general de comunicaciones está llevando a cabo una importante labor en cuanto a la elaboración de cuadros estadísticos relacionados con las actividades de esa dependencia, los cuales nunca habían sido hechos antes. El jefe don Enrique Chato el poder ejecutivo, como el público, puedan darse cuenta del intenso trabajo que en el correo se realiza, así como de la renta que produce estos servicios. Ayer tarde nos mostró el primero de esos informes estadísticos relativo al movimiento del negocio exterior solamente, durante el periodo comprendido del 10 de julio al 30 de setiembre último. Durante este tiempo han sido despachadas a 29 países diferentes 79.543 cartas, de las cuales 73.734 son particulares y 5.809 son oficiales. Las primeras pagaron portes por valor de 10.177.32 colones y las segundas por 820.16 colones. En total...

ves quiere que en esa forma, tan 10.997.48 colones. El despacho ha sido como sigue: sacos de correspondencia 774. Paquetes postales 218. Certificados 291. Paquetes certificados 113. El peso es como sigue, en kilogramos: cartas 1.053.630. Impresos 13.131.159, dando un total de 14.184.789 kilogramos. El país a donde fué el mayor número de cartas a Estados Unidos, con 27.943. Siguiendo después Panamá con 7.271 y Gran Bretaña con 5.117. Copia del informe completo será enviada por la auditoría general de comunicaciones a las diversas dependencias oficiales para que se vea claramente el movimiento existente. Desde luego esta labor tiene que ser altamente apreciada, pues a más del estricto control que permite llevar, se logra el mayor orden y eficiencia en los servicios.

MADERAS. Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito. 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. F. BARBARA Gerente. Teléfono 2439

Las escuelas de las zonas cafetaleras se clausuran el próximo sábado

El 27 de noviembre se clausuran todas las demás. - Así lo ha dispuesto la jefatura administrativa de Enseñanza Primaria

La jefatura administrativa de Enseñanza primaria ha impartido instrucciones relativas a la clausura del presente curso lectivo. ha dado orden a los respectivos visitantes de las zonas cafetaleras de Turrialba, Heredia y Costa, a fin de que procedan a clausurar las escuelas de sábado próximo. Los actos finales del curso...

so deberán verificarse en el curso de esta semana, según las instrucciones que se han impartido ya. También se ha dispuesto que las demás escuelas, las de esta capital y las de cabeceras de provincias, se clausuren el sábado 27 de noviembre entrante. Los profesores docentes tendrán más tiempo para preparar los actos finales de clausura.

# 14 estudiantes de la Escuela

de AGRICULTURA

Serán J

VISITE el nuevo local de

## El Siglo Nuevo

FRENTE A LA FERRETERIA MACAYA Y

### Vea

Los CASIMIRES que acabamos de recibir son los mejores de plaza a ₡ 30.00, ₡ 46.00 y ₡ 60.00 el corte

Ya nos llegaron los GENEROS de lana para Sobretodos de Señoras y Señoritas en gran variedad de clases y colores. Precios a ₡ 7.50, ₡ 9.00 y ₡ 14.00

Invitamos al Público a ver nuestro surtido de SOBRETODOS para Señoras y Señoritas, de corte muy elegante y gran variedad de formas.

HERRERO VITORIA HNOS.

### POR DESACATO A LA AUTORIDAD, AL DESOBEDECER UNA ORDEN DE UN INSPECTOR DE TRAFICO

El juez primero del crimen confirmó la sentencia de la alcaldía primera penal por la que se dispuso que el caso de esos estudiantes pasara a la agencia

Nuestros lectores recordarán que hace algunos meses, un grupo de estudiantes de la escuela de agricultura tuvo un incidente serio con el inspector de tráfico Julio Vargas, a quien llamaron "brocha".

Los estudiantes, que eran catorce, establecieron acusación por detención arbitraria con el citado inspector de tráfico, y el asunto pasó a conocimiento del alcalde primero penal.

Este funcionario, hace aproximadamente un mes, dictó sobre

seimiento definitivo a favor del inspector Vargas, y dispuso que se testimoniara lo conducente a fin de que esos estudiantes fueran juzgados por la agencia principal de policía judicial, por desacato a la autoridad.

La sentencia del alcalde acaba de ser confirmada por el juez primero del crimen. Ayer se devolvió el expediente a la alcaldía, y hoy mismo se hará el testimonio que se enviará a la agencia principal de policía para el juzgamiento de esos estudiantes.

### Terribles...

(VIENE de la página UNO) — sus posiciones en dicho distrito que habían defendido con gran heroísmo durante dos meses. Aviones de bombardeo chino incursionaron contra la sección de Yangtzeppoo arrojando bombas incendiarias que causaron incendios adicionales. Los combates se intensificaron con la retirada china de Chapei a sus nuevas líneas defensivas al sur del riachuelo de Soochow. Los japone-

ses dirigieron el fuego de todos sus cañones navales de los barcos anclados en el Whangppo contra los chinos, y las baterías terrestres de estos últimos contestaron vigorosamente. El uso de artillería continuó hasta después de oscurecer. El almirante Yarnell, comandante en jefe de la escuadra norteamericana en China, autorizó a los marinos que vigilan la zona internacional a disparar contra cualquier avión que ataque a los marinos o a los no combatientes.

### Subleváronse...

(VIENE de la página UNO) — nistas anoche, después de que se conoció la caída de Gijón y de Franco y el próximo traslado toda la provincia de Asturias en posesión del ejército del general del gobierno de Valencia a Barcelona. Se dice que pequeños grupos de nacionalistas se filtraron por las líneas republicanas para averiguar la naturaleza exacta de los acontecimientos, pero se informa que tuvieron lugar algunos combates en las calles de la capital. Con base en esta noticia los precios en la bolsa de París experimentaron un movimiento al alza y también subió el cambio del franco.

### Iniciada la...

(VIENE de la página UNO) — será fácilmente conseguido, aun que según este meritorio alto funcionario judicial, la falta de ellos no afecta, en lo fundamental, el proseguimiento del juicio. Mas que esto preocupa al señor Vargas la circunstancia de la posible complicidad de empleados de justicia en un affaire de la seriedad y gravedad de este, exigiendo, que de preferencia, sean inclinados los trabajos de investigación en el sentido de aclarar esas dudas. Tampoco háse conseguido nada a ese particular.

La impresión del inspector

## NUEVA DETERMINACION DE ZONAS ESCOLARES

Estuvimos esta mañana a visitar al señor jefe técnico de educación primaria doctor Salazar, con el objeto de recoger algunas de sus impresiones en vista de que el sábado cierran las escuelas de las zonas cafetaleras de bajura. El señor Salazar nos manifestó, entre otras cosas las siguientes:

—Efectivamente el sábado terminan las labores e labores en una extensa zona del país; la de bajura, donde existe un considerable número de habitantes dedicada a las labores agrícolas y en especial, a la que se relacionan con el café. Circunstancias especiales han hecho a la secretaria de educación pública dividir por zonas las escuelas que funcionan en el país; ésta es la única e indicada forma de proceder con acierto, tomando en cuenta las características de cada región, y es sabido que el ambiente es fundamental para el desenvolvimiento toda labor. Si no atendiéramos a estas características o modalidades especiales, de cada región, no veríamos en el caso de dar palos de ciego a cada instante y, los resultados se nulificarían, pues como vamos a exigir por ejemplo a un maestro y director de una escuela ubicada en una finca, demos por caso del cantón de Turrialba, a mantener a sus alumnos consagrados, exclusivamente a las labores escolares, si las condiciones que imperan demandan la colaboración hasta de los menores de edad para la recolección de las cosechas de café? De aquí que atendiendo a esas importantes circunstancias, las medidas tomadas de algunos años a esta respuesta efectivamente a la parte no sólo deben conservarse sino más bien tender a mejorarse, para lo cual hemos de

### SE HARA DE ACUERDO CON LAS MODALIDADES DE CADA REGION DEL PAIS

Se ha constatado que en los últimos meses la matrícula efectiva bajó considerablemente en las zonas donde las labores se clausuran el sábado, dice el Sr. Jefe de Educación, Dr. Salazar

figurar exactamente para el próximo curso cuál es la época que

### La posición del gobernador de Limón

El señor Alvarado no ha pensado por el momento retirarse de su cargo

Se informó que el gobernador de Limón, señor Alvarado, se retiraría posiblemente de la gobernación después de las elecciones.

Persona muy amiga de don Ricardo Alvarado, que conversó con él sobre el particular, nos manifestó que el señor Alvarado no ha pensado en retirarse de la ría continuará en ese cargo.

### ORDENADA LA CONTRAOFENSIVA EN EL NORTE DEL FRENTE CHINO

NANKING, 27 UP. — Oficialmente se anunció esta tarde que las autoridades militares han ordenado la contraofensiva en los frentes del norte, con Tsangchow el principal objetivo, y además, Tsinpu, Shihcei, Iachuang y Pinghan.

apertura y cierre de las escuelas en esas regiones, ya que en este mismo año se ha podido constatar que no obstante las medidas que se tomaron, siempre la matrícula efectiva fue en estos últimos meses demasiado baja, con lo que prácticamente se malogró el esfuerzo realizado en los primeros meses de labor docente del corriente año. Estas y otras consideraciones, serán motivo de cuidadoso estudio a fin de mejorar el año entrante lo que hasta ahora hemos podido lograr.

## 15 MARIMBAS GUANCASTECAS SERAN POR LA COMISION

### DESDE HACE DIAS QUEDO RESUELTO EL PRESTAMO DE LOS BANCOS AL GOBIERNO

En consecuencia no se ha convocado a las directivas para ninguna reunión con el objeto de tratar de un asunto resuelto

### Y EL INTERES DEL PRESTAMO ES DEL SEIS POR CIENTO Y NO DEL CUATRO, COMO EQUIVOCADAMENTE SE INFORMO

Las directivas de los bancos no han sido convocadas — como equivocadamente se dice en una información de hoy — para resolver el préstamo del millón de colones al gobierno. Esa reunión que erróneamente se anunció para la mañana de hoy no se celebrará para aquel objeto,

Lea y Anúnciese en

NOVEDADES

## POR LA COMISION

A FIN DE QUE AMENICEN QUE SE ORGANIZARAN DE LA

Dispuesta la licitación para fraces, fuegos pirotécnicos

La comisión de fiestas está firmemente empeñada, como ya lo hemos informado, en organizar unos festejos realmente populares. Para este fin están realizando ya las gestiones encaminadas a organizar los festejos en forma tal que todo el pueblo pueda divertirse.

Ha acordado la comisión tratar quince marimbas guancastecas con el propósito de que amenicen bailes populares que serán organizados en distintos sectores de esta capital.

Por primera vez San José dará cabida a un número semejante